

KWA

OBERBÜRGERMEISTER	
25. MRZ. 2024	
/.....Nr.	
1	Zur
VII	Kts.
2	
BDE	z.w.v.
3	Zur Stellungnahme
4	Antwort vor Absendung vorlegen
5	Antwort zur Unterschrift vorlegen

JK



An den
Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg
Herrn Marcus König
Rathausplatz 2
90403 Nürnberg

00.00.2024

Antrag der Stadtratsgruppe Die Linke

Einstellung der Waffenfachmesse Enforce Tac und Veranstaltungen mit Bezug zu Kriegswaffen und Rüstungsmaterial

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

vom 26. bis zum 28. Februar 2024 findet erneut die Waffenfachmesse Enforce Tac auf der NürnbergMesse GmbH statt. Diese Veranstaltung der Rüstungsindustrie wirbt gezielt um Kunden aus dem behördlichen und militärischen Bereich und steht damit im Widerspruch zu den offiziellen Werten der Stadt Nürnberg, die sich als Stadt des Friedens der Menschenrechte versteht.

In diesem Jahr hat die Messe bereits einen ersten Skandal ausgelöst, indem sie ein palästinensisches Dorf als Kulisse zur Bewerbung von Kriegswaffen verwendet hat. Dieses Vorgehen ist nicht nur pietätlos, sondern verherrlicht Krieg und Militarismus in einer Weise, die aufs Schärfste zu verurteilen ist.

Darüber hinaus ist es nicht tragbar, dass in einer Stadt wie Nürnberg, die sich offiziell der Wahrung des Friedens und der Menschenrechte verschrieben hat, eine Plattform für die Rüstungsindustrie geboten wird. Der Einsatz militärischer Gewalt führt, wie Hans Peter Kaul, ehemaliger Richter am Internationalen Strafgerichtshof in Den Haag, richtigerweise festgestellt hat, "fast automatisch zu Verbrechen gegen die Menschlichkeit. Es gibt keinen Militäreinsatz ohne Verbrechen."

Vor diesem Hintergrund möge der Nürnberger Stadtrat beschließen:

Die Stadt Nürnberg setzt sich über ihre Vertreter im Aufsichtsrat der NürnbergMesse GmbH dafür ein,

1.) dass die Enforce Tac im nächsten Jahr nicht erneut stattfindet,

Stadtratsgruppe Die Linke

Titus Schüller, *Stadtrat*
Özlem Demir, *Stadträtin*
Kathrin Flach Gomez, *Stadträtin*

Rathausplatz 2 | Zi. 113
90403 Nürnberg
0911 231 74441

stadtrat@die-linke-nuernberg.de
www.die-linke-nuernberg.de

2.) dass die NürnbergMesse am Standort Nürnberg wie auch an anderen Standorten mit Beteiligungen der NürnbergMesse GmbH generell keine Veranstaltungen mit Bezug zu Kriegswaffen und Rüstungsmaterial mehr zulässt.

Die Stadt Nürnberg hat eine besondere Verantwortung, sich für Frieden und Abrüstung einzusetzen. Die Ablehnung der Enforce Tac ist ein wichtiger Beitrag hierzu.

Mit freundlichen Grüßen



Özlem Demir



Kathrin Flach Gomez



Titus Schüller

Stadtratsgruppe Die Linke

Titus Schüller, *Stadtrat*
Özlem Demir, *Stadträtin*
Kathrin Flach Gomez, *Stadträtin*

Rathausplatz 2 | Zi. 113
90403 Nürnberg
0911 231 74441

stadtrat@die-linke-nuernberg.de
www.die-linke-nuernberg.de